



5 de mayo

## Día Mundial de la Higiene de las Manos 2024

La Alianza Mundial para la Seguridad del Paciente promovida por la Organización Mundial de la Salud (OMS), estableció, en el periodo 2005-2006, el primer Reto Global en pro de la Seguridad del Paciente titulado **“Una Atención Limpia es una Atención más Segura”**, orientado a la prevención de las infecciones relacionadas con la atención sanitaria y cuyo mensaje fue relacionado con: qué medidas sencillas pueden salvar vidas.

A partir del año 2009, se lanzó la Campaña **SAVE LIVES: Clean Your Hands**, (**SALVA VIDAS: Lávate las Manos**), en México llamada **“Está en tus Manos”**, que centra los esfuerzos en la importancia de mejorar la higiene de las manos en la atención a la salud y establece la estrategia multimodal para la higiene de las manos.

Cabe mencionar que nuestro país es uno de los 142 miembros de la OMS que han comprometido formalmente su apoyo para la implementación de acciones que favorezcan la reducción de las Infecciones Asociadas a la Atención de la Salud (IAAS).

Como cada año, el 5 de mayo, México se suma a la conmemoración del Día Mundial de la Higiene de las Manos. La Secretaría de Salud, a través de la Dirección General de Calidad y Educación en Salud, apoya en difundir en las instituciones de salud las actividades de la Campaña de Higiene de Manos de la OMS, que en esta ocasión tiene como tema: *Promover el conocimiento y el desarrollo de capacidades de los trabajadores de la salud, y el cuidado a través de la capacitación y la educación innovadoras e impactantes sobre la prevención y el control de infecciones, incluida la higiene de manos.*

El lema de la campaña para este año es **“¿Por qué sigue siendo tan importante compartir conocimientos sobre la higiene de manos?”** La respuesta es: *Porque ayuda a detener la propagación de gérmenes dañinos en la atención médica.*

Por ello, se hace un llamado a todas las instituciones que conforman el Sector Salud a que sumen esfuerzos y continúen con la promoción de la higiene de las manos al interior de todos los Establecimientos de Atención Médica (EAM), promoviendo el intercambio de conocimientos y experiencias exitosas, para así formar conciencia sobre la importancia del conocimiento y aprendizaje sobre la higiene de manos en los momentos adecuados para prevenir diversas enfermedades infecciosas, y disminuir las infecciones asociadas a la atención de la salud que afectan a millones de personas en el mundo.

Como parte de las actividades a desarrollar se ponen a su disposición los carteles alusivos a esta celebración, que se encuentran en formato electrónico para su difusión en los EAM de su entidad, disponibles en la siguiente dirección electrónica:

[http://calidad.salud.gob.mx/site/calidad/seguridad\\_paciente.html](http://calidad.salud.gob.mx/site/calidad/seguridad_paciente.html)

Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa

